07/09/2024 \$1.363.476 Vpe pág: \$1.591.520

Vpe:

Vpe portada

\$1.591.520

Tirada: Difusión: Ocupación:

Audiencia

Sección: Frecuencia:

46.615

11.200

11.200

85,67%

MUSICA, CINE Y ESPECTACULOS

## Gabriela Mistral y Condorito marcan inicio de la Fiesta del Libro Regional

Tercera versión del evento continúa también este sábado en el Parque Laguna Grande de San Pedro de la Paz.

Redacción

on un repaso a la historia de Condorito y la presencia de más de un centenar de alumnos de la comuna comenzó ayer la Tercera Fiesta del Libro Regional de San Pedro de la Paz, que se desarrolla en la casa de la Cultura del Parque Laguna Grande.

Ouien se robó la película en el inicio fue el popular Condorito, en una charla a cargo del periodista Luis Yáñez, autor del libro "Pepo es de Conce", que contó con la presencia del personaje y con un notable despliegue audiovisual para referirse a los orígenes penquistas de su creador René Ríos Boettiger, alias Pepo, lo que asombró a los asistentes.

A la cita además acudieron el gobernador Rodrigo Díaz y el alcalde Javier Guíñez, quienes expresaron su interés en seguir difundiendo y valorando la carrera de Pepo, quien abandonara sus estudios de Medicina en la UdeC para luego partir a la capital y cumplir su sueño de ser dibujante.

Y si de superar adversidades se trata, aquel fue el aspecto que guió la charla inaugural de José Goñi con un público que incluvó autoridades, vecinos, escritores v gestores editoriales; así como a estudiantes de octavo básico del colegio Darío Salas.

Y es que allí el ex embajador y autor del libro "Gabriela, un difícil camino al Nobel" comentó algunos méritos de Gabriela Mistral que generalmente pasan inadvertidos y que la conectan con las problemáticas de los jóvenes de hoy, refiriéndose por ejemplo a cuando en su infancia fue víctima de bullying en la escuela, pero aún así logró transformarse en la mujer más cé-



EL EXEMBAJADOR JOSÉ GOÑI, AUTOR DE "GABRIELA, UN DIFÍCIL CAMINO AL NOBEL", CONTÓ EPISODIOS DE LA VIDA DE LA POETISA CHILENA.



CONDORITO SE HIZO PRESENTE EN LA CHARLA SOBRE PEPO.

lebre de nuestra historia y ganadora en 1945 del Pre-

mio Nobel de Literatura. "La razón por la que escribí este libro es porque Gabriela es una figura tremendamente subvalorada. Ella tuvo una gran relevancia diplomática, se

opuso a los conflictos bélicos de su tiempo e incluso llegó a ser una de las impulsoras de las Naciones Unidas. Además resaltó y valoró el papel de la mujer en tiempos en que ellas estaban muy postergadas", explicó Goñi.

Sobre ese punto, la seremi de Cultura del Biobío, Paloma Zúñiga valoró el carácter festivo y formativo del evento literario sampedrino, y destacó el rol de las mujeres en la literatura nacional, destacando que Gabriela Mistral fue la primera mujer en ganar el Premio Nacional de Literatura, que este año además se adjudicó la poetisa local Elvira Hernández. "Eso nos llena de orgullo por ser nacida en Lebu, en la Región del Biobío", dijo la autoridad.

El acto además incluvó un homenaje a tres personalidades de la comuna que han destacado por su aporte al fomento lector, quienes recibieron una copia autografiada del libro "Gabriela, su difícil camino al Nobel". Se trata de Ximena Toledo Garrido, bibliotecaria del colegio Darío Salas; la alumna Matilda Muñoz; y el diseñador Marcelo Encina,

creador de la corporación Nodo Creativo, quien con su proyecto "Caleta de libros" ha fomentado el gusto y el acceso a la lectura en barrios periféricos de San Pedro de la Paz.

Finalmente los asistentes a la inauguración participaron del corte de cinta y recorrieron la feria con stands de una decena de editoriales de la región, así como el sector dedicado a escritores independientes de la intercomuna. Durante la tarde sería el turno del concierto de la cantautora Rocío Peña, para luego seguir con la charla "Víctor Jara en el Biobío" de Freddy Stock y la presentación de "La his toria en gira" con el historiador Gonzalo Peralta.

## PROGRAMACIÓN DE HOY

Para este sábado la invitación es a una jornada infantil y familiar con teatro, cuenta cuentos, exposiciones y talleres gratui-

horas de hoy y con teatro infantil prosiguen las actividades en el encuentro sampedrino.

tos, para luego presentar un homenaje al centro de cultura patrimonial Curarrehue de la mano de la agrupación Nodo Creativo y del grupo musical Los Hermanos Millar.

Durante la tarde, a contar de las 16.30 horas, se conocerá la labor de la Sociedad de Escritores de San Pedro de la Paz, el último libro de la poeta Rocío L'Amar, un acercamiento a la obra de Alfredo Lavergne y la celebración de los 18 años de la Revista Mocha junto al lanzamiento del último libro de la Premio Regional de Literatura, Leyla Selman; finalizando el evento con el concierto de Pancho Molina Trío.

Vale destacar que la Fiesta del Libro Regional es un encuentro que nació el 2022 con el fin de convocar al mundo editorial de nuestra zona v fomentar tanto la lectura como la escritura en las nuevas generaciones.

"Ahora que lanzamos esta tercera versión no podemos dejar de agradecer a quienes la hacen posible: al Gobierno Regional a través de su Fondo de Impacto Regional, al programa Corredor Biobío de la seremi de las Culturas, las Artes y el Patrimonio; a la Municipalidad de San Pedro de la Paz con su Biblioteca Pública y especialmente a todas las editoriales y escritores de la Región y de nuestra comuna que nos acompañarán durante estos dos días de fiesta literaria", comentó el gerente de la corporación cultural sampedrina, Jaime Soto. O